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COMPTE RENDU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Du 24 avril 2017 
 

Le vingt avril deux mille dix-sept, les membres du conseil d’administration dûment convoqués le  
13 avril  2017, se sont réunis au Creps de Dijon sous la présidence de Gilles ZOPPI, Président du 
Comité de Bourgogne Franche Comté. 
 
Sont présents  : Mesdames DANGUIS Delphine, GUYAUX Dominique, HAULTCOEUR Florence, JACQUES 
Sandrine, RABINE Sophie (arrivée 19h30), REGNET Marie-Christine, Messieurs BIARD Jean-François, BILLOD 
LAILLET Michel, CHAIGNON Bruno (départ à 21h20), CHEVALIER Roger, COIGNON Jean-Luc,  CORDIER Benoît 
(arrivée 19h20),  DA COSTA Gilles (arrivée 20h), DEREPAS David, DUCLOS Frédéric, DUCROT Jean-François , 
GANNAT Jérôme, GUENIN Jean-Michel, JACQUOT Franck, JACQUOT Jean-Claude,  LAPOSTOLLE Jacques, LEGER 
Paul, MARTIN Daniel, MARY Bernard, MOUREY Jérôme, ORLANDI Pascal, PIHET Eric,  PONCHON Jean-Paul , 
PRUDON Norbert, RIOTTE Laurent (départ 19h45), THIBAUT Jacky, ZOPPI Gilles. 
 

Sont excusés : Messieurs BIERNE Patrick, DEMOLY Robert, PERRIN Benoît, NICOLET Gérard, MICHARD Gilbert, 

REPERANT Denis,  TOSCANO François, BOTTEREL Sébastien Coordinateur régional VTT. 
 

Est invité : Monsieur BROE Emilian CTS. 

 

Nombre de membres du conseil d’administration : En exercice :  40   Présents :  29 
 Le quorum est atteint, l’assemblée peut valablement délibérer.  

 
Début de la séance à 19heures 15. 
 
 

Mot d’accueil du Président : 
Gilles Zoppi tient à excuser Messieurs DA COSTA Gilles et CORDIER Benoit qui ont prévenus qu’ils ne pourraient arriver 
qu’en cours arriver de réunion.  Il remercie les membres pour leur ponctualité. Il présente les membres qui n’étaient pas 
présents lors du premier conseil d’administration. 
 
Gilles Zoppi demande à l’assemblée de modifier l’ordre des points du jour car certains membres  doivent nous quitter en 
cours de séance.   

 Acceptation des membres présents. 
 
Avant d’aborder le premier point, Gilles Zoppi félicite Morgan KNEISKY, licencie à l’Amicale Cyclisme Bisontine  qui a 
conquis pour la 4ème fois le titre mondial, à Jade WIEL qui est dans l’équipe Morteau Montbenoit remporte une coupe de 
France en élite (elle est encore junior), les 3 podiums en coupe de France VTT. 

 
Arrivée de Benoit CORDIER 
 
 

1. Approbation du procès-verbal du 20 mars 2017 : 
Gilles ZOPPI rappelle que le procès-verbal a été envoyé à chaque membre pour lecture. Il demande s’il y a 
des questions ? Non ; des remarques ? : Non. Il est procédé au vote. 
Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 30 
 Le procès-verbal du 20 mars dernier est approuvé à l’unanimité. 

 
 

2. Compte rendu d’activité des commissions régionales : 
Avant de laisser la parole à Benoit Cordier, Président de la commission technique régionale, Gilles Zoppi 
tenait à le féliciter pour son travail avec les commissions et le rapport très complet qu’il a présenté lors du 
dernier bureau. 
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Benoit Cordier est satisfait de la mise en place des commissions excepté la piste, qui est une discipline où 
nous avons les moyens de progresser. Toutes les commissions en générale, se sont réunies au moins une 
fois. Les comptes-rendus que nous avons reçus montrent leurs organisations, les propositions ainsi que 
leur besoin budgétaire pour fonctionner. Aujourd’hui, chaque responsable de commission est identifié. 
Maintenant chaque commission doit travailler sur un projet sportif pour l’olympiade, des objectifs à se 
fixer en lien avec le CTS pour la partie sportive. 
 
2.1  Commission route : rapport de Laurent RIOTTE : 

• Membres de la commission : Benoit Cordier, Pascal Orlandi Denis Repérant, Jérôme 
Gannat et Emilian Broe CTS.   
Elargissement de la commission à 5 ou 6 personnes pour déléguer certaines missions 

• Critères des élections des équipes Bourgogne Franche-Comté : suite au travail en amont 
d’Emilian, la commission a validé ces critères de sélections. Chaque intervenant identifié 
suivant sa catégorie rapportera ses analyses de terrain à la commission. 
Elaboration prochainement d’un échéancier pour diffusion le plus tôt possible afin de 
préparer comme il se doit l’objectif. 

• Coupe De Bourgogne CADET : elle n’aura pas lieu en 2017. Par contre, cette saison 
permettra de trouver un responsable « Coupe de Bourgogne Cadet », d’écrire un cahier 
des charges, réfléchir sur la communication de cette épreuve, sur un moyen de 
financement en demandant une aide au Comité une aide pour le lancement et la 
logistique de l’épreuve. 

• Pour les cadets peut être remettre en place le partenariat avec l’OFAGE et faire une 
sélection durant la saison pour aller courir une épreuve en Allemagne de niveau 
international. Ce peut être une motivation supplémentaire pour les cadets. 

• Classification : Nous nous basons sur un effectif d’environ 280 coureurs avec les points 
fin 2017. Il est proposé de : 

✓ Les 15 premier % seront classés en 1er catégorie (environ 40)  

✓ Les 15 % suivant seront en 2ième catégorie (environ 40) (en diminution / saison 

précédentes) 

✓ Le reste se verra attribué une licence 3ième catégorie. (en augmentation / saison 

précédentes)  

Les arguments de cette réflexion sont : 
✓ De remonter le nombre de points nécessaire pour être « 2 ». 

✓ D’augmenter le nombre de coureur « 3 » afin que les clubs organisent plus de 

courses dans cette catégorie et ainsi permettre aux « loisirs » de « monter » plus 

volontiers. 

✓ Relancer les organisations de proximités. 

✓ Plus de lisibilité d’un point de vue sportif et accès au haut niveau sans changer la 

hiérarchie sportive. 

• Montées – descentes : En cours d’année nous resterons pour les « montées » sur le 
modèle national à savoir : 
✓ De 3ième catégorie en « 2 » : 3 victoires 
✓ De « 2 » en « 1 » :                   4 victoires. 
✓ « Par supériorité manifeste » : Reste à la commission de définir clairement ce 

que le comité (accord entre commission route et arbitrage) ce qu’est la 
« supériorité manifeste » 

✓ En ce qui concerne les « descentes », elles seront impossibles en cours d’année 
(sauf avis du médecin fédéral régional).  

✓ D’une année sur l’autre ,  et uniquement sur demande, les plus de 40 ans 
pourrons espérer descendre de 1ere en «  2 », et les plus de 50 ans de « 2 » en 
« 3 ». Toutes autres descentes se feront sur  avis du médecin fédéral régional.  
Intervention de Paul LEGER pour savoir si pour les plus de 50 ans, est-ce une 
décision de la FFC. 
Réponse de benoit Cordier : à vérifier mais c’est celle qui parait la plus juste pour 
la commission. 

✓ Enfin toutes filles non classées en 1er catégorie par la FFC seront 
automatiquement en 3ieme catégorie. 
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Arrivée de Sophie RABINE 

• Formations : ce sujet sera abordé lors de la prochaine réunion de la commission. Les 
réflexions porteront sur : 

✓ Comment impliquer toutes les strates d’intervenants vers un projet de haut 

niveau ? 

✓ Proposer des journées d’information pour les clubs sur "la sensibilisation des 

rôles de chacun » (entraineur des cadets, cadettes, juniors hommes filles, 

intervenants espoirs….) 

✓ Imposer des recyclages de formation  

 
Benoit CORDIER précise qu’un règlement unique sera établi à l’issue de la réunion de ce soir regroupant toutes 
les décisions prises suite aux propositions des commissions. 
 
Départ de Laurent RIOTTE 
 

2.2 Commission arbitres : rapport de Marie Christine REGNET  

• Membres de la commission (annexe 1) : changement au niveau des référents BMX – 
Dominique Guyaux sera en charge de la formation des arbitres et Jacky Thibault de la 
nomination des arbitres sur les différentes épreuves. 

• Formation des motards : le 13 mai prochain, aura lieu l’organisation d’un examen qui 
aura lieu à Besançon. 25 personnes sont inscrites. 

• Formation arbitres : d’ici la fin d’année, il y aura une formation de niveau régional et 
national 

• Recyclage : début février 2018, une session sera organisée  

• Proposition de règlement supériorité manifeste (annexe 2) : discussion sur la 
proposition de 2 points FFC dans l’année pour un coureur de 3ème catégorie ne peut pas 
prétendre à une licence pass. La commission loisir propose 0 point sur deux ans. 
Benoit Cordier précise qu’il faut un écrit qui soit consultable par tout le monde en le 
mettant sur le site du Comité. S’il y a des changements à faire dans les années à venir, il 
faut qu’ils interviennent avant le début de saison. 
Pascal Orlandi pour savoir comment est informé le coureur de sa supériorité manifeste. 

• Proposition des descentes de catégories (annexe 2) : 
 
 

 Après discussions entre les membres du conseil d’administration, il est décidé que pour la 
supériorité manifeste la proposition de la commission arbitrale sera appliquée et mise sur le site 
du comité. 

 
Arrivée de Gilles DA COSTA 

 
2.3 Commission loisirs : Gilles BINDA 

4 personnes ont souhaité intégrer la commission dont une féminine. Pour cette saison, la 
commission loisir n’a pas besoin de budget. 

 
 

2.4 Commission VTT : Jean Luc COIGNON : 
La réunion était ouverte à toutes les personnes qui désiraient participer. 16 personnes étaient 
présentes et 6 se sont excusées. Il y a 13 personnes qui ont intégrer la commission dont une 
féminine. 

 Présentation des membres  (annexe 3) 
 Retour sur le début de saison (annexe3) 
 Classements généraux des différents challenges (annexe 3) : gestion partagée des 

classements. Jean Luc Coignon demande que ces classements paraissent sur le site avant 
l’épreuve suivante 

 Budget prévisionnel de fonctionnement : il s’élève à 4.500 € 
 Budget prévisionnel d’investissement : suite à des problèmes d’arbitrages et de 

classement, la commission souhaiterait s’équiper d’un logiciel de classement et de 300 
puces électroniques pour un montant de 8 000 € 
Intervention de Gilles ZOPPI : la demande sera étudiée avec le trésorier. 
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 1r stage détection cadet-cadette : les jeunes sont très satisfaits et à hauteur de leur 
attente technique et surtout de l’encadrement 

 Droit d’organisation : les épreuves jeunes étaient gratuites en Franche Comté et qu’il n’y 
avait pas de reversement  au comité sur les droits d’engagement. En Bourgogne, les 
droits d’organisation étaient de 95 € et il y avait un reversement sur les droits 
d’engagement.   
Intervention de Gilles Zoppi : les droits d’organisation et de reversement sont dans 
toutes les  disciplines et catégories différents entre la Bourgogne et la Franche Comté. 
Une harmonisation sera étudiée en 2017 pour une application en 2018. Aujourd’hui, 
c’est les tarifs pratiqués par les ex comités qui s’appliquent. 
Intervention de Gilles DA COSTA : le comité de liaison avait identifié le problème mais il 
n’avait pas de légitimité pour harmoniser les tarifs d’organisation. Par contre, les droits 
d’engagements étaient identiques. 
Intervention de Bernard Mary : Il demande sur les droits d’engagements ne peuvent pas 
être uniforme dès à présent pour les jeunes puisque c’est une épreuve Bourgogne 
Franche Comté ? 
Après discussions, il est mis au vote la gratuité des droits d’engagement jusqu’à mimine 
et une harmonisation des droits d’organisation et d’engagement en 2018 
Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 32 
 
 

2.5 Commission Bmx  rapport d’Éric PIHET 

• Présentation des membres  (annexe 4) : il manque une ou 2 personnes pour des missions 
bien spécifiques. Damien Ethalon s’occupera de la partie sportive. Benjamin Pihet sera en 
charge du matériel de la commission. 

• Présentation des actions (annexe 4) :  

• Présentation du budget prévisionnel de fonctionnement et d’investissement  (annexe 
4) : Eric Pihet qu’une partie du budget de fonctionnement est déjà dans le budget de 
l’ETR  

• Proposition d’harmonisation des droits d’organisation : Eric Pihet précise qu’à la 
différence des autres disciplines, sur les épreuves tous les clubs Bourgogne Franche 
Comté sont présents. Seulement 2 épreuves ont organisées une course depuis le début 
de saison. En 2017, il y aura 2 épreuves de moins. 
 

 
 

Intervention de Gilles Zoppi : A la différence du VTT, le BMX a chiffré la « perte » pour le comité. Cela 
est plus facile pour se prononcer. Il demande aux membres présents s’ils souhaitent se prononcer ce 
soir et si oui sur quelle discipline. 
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Intervention de Jean Luc COGNON : le reversement au comité par épreuve est estimé à 400 € par 
épreuve soit 1 200 € pour l’ensemble du championnat 
Intervention de Gilles Zoppi : à la différence du Bmx, le VTT demande la gratuité. 
 
Après discussion, mise au vote des droits d’organisation du BMX  
Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 32 
 Les droits d’organisation sont approuvés à l’unanimité. 
 
Pour le VTT est mise au vote la gratuité d’engagement pour les jeunes. 
Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 32 
 La gratuité des droits d’engagements des jeunes pour cette année est approuvé  à l’unanimité 
 
Départ de Bruno CHAIGNON 
 

2.6 Commission Jeunes : Jean Claude Jacquot 
 Présentation des membres  (annexe 5) :  
 Challenge régional (annexe 5) : il aura lieu que sur 8 épreuves sur le territoire franc comtois car 

sur la Bourgogne il n’y a pas 2 épreuves jeunes d’ici fin juin 
 Proposition règlement du challenge régional des écoles de vélo (annexe 6) : mise au vote 

 Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 31 
 Sélection TFJC à Narbonne (annexe 5) : Il y a un nouveau règlement. Aujourd’hui nous pouvons 

sélectionner  20 coureurs composés de 7 filles et 13 garçons au lieu de 12. Ce qui a un impact 
financier de 1500 € en plus que celui prévu dans le budget de l’ETR – mise au vote du budget 
avec l’augmentation : 
 Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 31 

 Demande d’assister aux réunions des Comités Départementaux pour exposer le rôle de la 
commission jeune et trouver des bénévoles qui veulent s’investir. Intervention de Delphine 
DANGUIS : proposition d’une réunion dans la Nièvre avec Emilian BROE et les présidents de la 
commission jeune et VTT suite à la demande de plusieurs présidents de clubs nivernais. 
 

2.7 Commission Cyclo-cross : Jérôme Mourey 
 Réunion de la commission courant mai 
 Attribution prochainement du Championnat Bourgogne Franche Comté : 2 candidats 

Saint Apollinaire et Dole 
 Critères de la sélection à définir : 21 cadets Bourgogne Franche Comté  (14 Franc comtois 

et 7 Bourguignons). Intervention de Gilles DA COSTA c’est une proposition qui n’est pas 
encore validée par le Bureau exécutif de la FFC 
 

2.8 Commission féminine : Sophie RABINE  

• Difficile de réunir une commission féminine 

• Proposition qu’il y ait un ou une référente par commission  

• Centraliser les résultats des féminines  

• Informer des décisions de la FFC au niveau de la région pour une mise en œuvre 

• Faire part à la FFC de toutes les actions féminines menées au niveau de la région 
 

2.9 Commission Technique  
Cette commission fait référence aux véhicules du Comité. C’est François TOSCANO et Paul 
Herman qui sont référents dans chacune des antennes. Ils sont absents ce soir. Gilles Zoppi 
indique pour la prochaine réunion, un rapport sera établi. 
 

2.10  Commission piste : Emilian BROE 

• 4 stages ont été organisés 

• Championnat de France autour du 15 aout à Hyères. Délégation restreinte pour des 
raisons financières 

•  Mise en place des détections  et des stages de perfectionnement  

• Recherche de bénévoles actifs dans les clubs pour créer une dynamique pour détecter les 
jeunes dans les écoles de vélos. Proposition de Sandrine JACQUES : intégration de 
certains membres de la commission jeune dans la commission piste 
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3. Fusion des Pôles : 
Présentation par Emilian BROE  (annexe 7) 
Après discussions au bureau exécutif du comité, il apparait nécessaire de garder les 2 antennes sur les 
pôles mais il faudra une nouvelle organisation au sein de ces structures avec chacune des spécialités : 
Besançon les dames sur route, les vététistes homme & dame -  Dijon le BMX et la piste. Il y a des 
disciplines transversales : le cyclo-cross et la piste qui peuvent être sur les  pôles. 
Le coût pour intégrer les pôles : a Besançon c’était gratuit pour les licenciés Franc Comtois, payant 
pour les extérieurs et payant pour tous les sportifs avec une différence si Bourguignon ou non ainsi 
que s’il était sur liste ou pas pour  Dijon. Proposition du bureau Exécutif : gratuit pour les athlètes de 
Bourgogne Franche Comté et 1500 € pour les autres. 
Le recrutement d’un entraineur sur pole de Besançon : une fiche de poste a été réalisée pour un 
temps plein pour la préparation sportive, administrative et gestion de la formation. Ce recrutement va 
influencer sur les athlètes qui voudront intégrer le pôle d’où l’urgence de le faire rapidement pour une 
commission dès fin mai et une mise en place fin août.  
Mise au vote de la création d’un second poste à temps complet en CDI  sur le pôle de Besançon en plus 
du poste de Paul HERMANN à Dijon : 
 Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 31 

 
 

4. Budget de l’ETR – Benoit CORDIER : 
Benoit présente le budget (annexe 8) qui comprend uniquement le déplacement des coureurs, des 
stages. Il rappelle qu’il a été voté à l’assemblée générale même si les commissions n’étaient pas en 
place. Emilian est partie des actions qui étaient faites les années précédentes sur les 2 commissions. 
L’année prochaine, ce sera aux commissions de présenter leur budget avant l’assemblée aussi bien 
pour le fonctionnement qui les dépense sur le budget de l’ETR. 
Après discussions, il est demandé que soit présenté pour le prochain CA un document regroupement 
le budget de l’ETR et le budget de fonctionnement par discipline. 
 
 

5. Point sur les licences – Gilles Zoppi : 
Compte tenu de l’heure, Gilles Zoppi propose qu’un point plus précis soit fait lors du prochain CA 

 Acceptation des membres 
 

 

6. Championnats Régionaux – Gilles Zoppi : 
A ce jour, le championnat régional cadet n’est pas encore de date et de lieu du fait des changements 
de dates de l’inter-régional. Si nous ne trouvons pas de date, il aura lieu en septembre après le 
championnat de France. Après discussions, il est décidé de refaire le point avec le nouveau calendrier 
de l’inter région et voir quel club peut organiser ce championnat en juin. 
Benoit CORDIER demande qu’une réunion soit programmée avec le Président du Grand Est pour savoir 
qui fait quoi et quand pour ne plus avoir ce genre de problème. 
 
 

7. Point financier  – Jean Paul Ponchon : 
 

7.1  Barème kilométriques : le remboursement en Franche Comté était de 15 centimes et 30 centimes en 
Bourgogne. Dans les 2 comités, certains faisaient un don au comité pour une déduction fiscale. Le 
bureau a décidé de proposer compte tenu de ces éléments de rembourser  
21 centimes du kilomètre. C’est le même montant que si nous faisons la déduction fiscale. Pour les 
salariés, le barème reste le même à 30 centimes du kilomètre. Mise au vote : 

Abstention : 0 Contre : 0 Pour : 31 
 

7.2 Bilan financier au 10 avril : sur le compte Bourgogne Franche Comté  il y a  132 306 €. Nous n’avons 
pas le compte Bourgogne qui n’est pas clôturé à ce jour. Les écritures de l’ex-comité ne sont pas 
encore reprises ni celles de l’entente.  
 

7.3 Demande de subvention CRDS 
L’ensemble des membres du Conseil d’Administration décide à l’unanimité qu’une demande de 
subvention sera à formuler au titre du dispositif « contrat régional de développement de la pratique 
sportive  
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7.4 Achat véhicule  
Concernant les investissements, le Conseil d’Administration décide de l’achat d’un nouveau véhicule 
pour la saison en cours. 
Une demande de subvention sera à formuler au titre du dispositif « contrat régional de 
développement de la pratique sportive ». 
 

8. Information du Président : suite à une communication faite au Bureau Exécutif en amont du CA 
 

8.1 Départ de Brigitte BEAUFARON  :  Rencontrée lors de l’audit de l’ensemble des secrétaires (en 
présence de Jérôme Mourey), en ce qui la concerne, le 14 avril à Autun, Mme Beaufaron a 
rapidement évoqué son souhait de quitter son poste.  Un nouveau RV a donc été fixé le 21 avril au 
siège social de Dijon, où une Convention de Rupture Conventionnelle a été signée, les 2 parties étant 
tombées d’accord. 
Pour pallier à ce futur départ, le Comité envisage d’augmenter le temps de travail de Madame Aurélia 
QUICLET, afin qu’elle puisse gérer la comptabilité du nouveau Comité Régional. Celui-ci serait porté à 
80%. 

Ce départ, qui en cas d’homologation par l’Inspection du Travail serait effectif début juin, ne remet en 
aucun cas en cause la pérennité de l’Antenne d’Autun, ni, évidemment, le poste de Mademoiselle 
Elodie BOIZOT. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, Gilles Zoppi, Président, propose de lever la séance et de nous retrouver autour du 
verre de l’amitié. 
 
 

La séance est levée à minuit. 
 

Le Président du Comité,    Les secrétaires de séance,  
Gilles ZOPPI         Delphine DANGUIS  Sandrine JACQUES  

 










































































